

Repair Café

Wegwerfen? Denkste!

Toblach | Dobbiaco

Repair Café – Ein Gemeinschaftsprojekt

Die Vereine von Toblach gehen es an!

Schon seit einiger Zeit trägt sich Toblach mit der Idee, ein Repair-Café zu organisieren. Im Oktober haben sich Vertreter verschiedener Vereine, Organisationen und Einrichtungen von Toblach getroffen, um an der Idee eines Repair-Cafés in Toblach zu basteln. Mit dabei war auch Bürgermeister Martin Rienzner. Alle Anwesenden waren von der Idee eines Repair Cafés angetan und bekundeten ihre Bereitschaft, am Projekt mitzuarbeiten. Was zunächst noch eine Art Denkwerkstatt ist, soll in den nächsten Monaten konkrete Formen annehmen und nach Möglichkeit auf Bezirksebene koordiniert werden.

Die Vorgeschichte

Die Zeitbank Hochpustertal, vertreten durch die Präsidentin Rosina Volgger, hat sich schon vor Jahren mit dem Konzept des Repair-Cafés auseinandergesetzt, da es mit den Ideen der Zeitbank sehr affin ist: Austausch von Dienstleistung und Erfahrung ohne Geldfluss, soziale Vernetzung, nachhaltiger Konsum. Begeistert von realen Beispielen, wie etwa dem Repair-Café Sillian, hat sich die Zeitbank nach Partnern umgeschaut, um die Einrichtung eines Repair-Cafés auf die Wege zu bringen und beim Bildungsausschuss Toblach schließlich ein offenes Ohr gefunden. Wie es der Zufall wollte, gab es im Jahr 2019 eine Bildungsfahrt, bei der die Zeitbank Tirol vorgestellt wurde. Mit dabei waren auch der Vorsitzende des Bildungsausschusses Toblach, Andreas Walder, sowie die Direktorin des Bildungswegs Pustertals, Irmgard Pörnbacher. Aus Eins und Eins wurden schließlich Zwei und es entstand die etwas umfassendere Idee, die Einrichtung eines Repair-Cafés auf Bezirksebene anzugehen. Der Bildungsweg Pustertal machte es sich zur Aufgabe, die Bildungsausschüsse aus dem Pustertal für die Idee zu sensibilisieren und ein koordiniertes Netzwerk aufzubauen. Ziel soll es sein, dass in regelmäßigen Abständen Repair-Cafés in verschiedenen Gemeinden stattfinden, sodass – vielleicht im Zweimonats-Takt – immer die Möglichkeit besteht, im Raum Pustertal ein Repair-Café zu finden. Da in Toblach schon Einiges an Vorarbeit geleistet wurde, könnte die Gemeinde eine wichtige Schlüsselstelle sein.

Repair Café – Ein Vademecum

Ein Repair Café ist eine Selbsthilfe-Werkstatt, bei der Alltags- und Gebrauchsgegenstände z.B. elektrische Geräte repariert werden. Geschickte und kompetente, aber v.a. freiwillige Personen stellen dabei ihr Wissen und ihre Fähigkeiten zur Verfügung. Im besten Falle lernen die Besucher selbst, wie man etwas repariert oder „flickt“.

Wer ist mit dabei?

Bildungsausschuss Toblach, Zeitbank Hochpustertal, Gemeinde, Bibliothek Hans Glauber, Fraktion Toblach Hauptort und Wahlen, Südtiroler Krebshilfe-Bezirk Oberpustertal, Jugenddienst, AVS, Kulturzentrum Gustav Mahler, Luchsverein, Katholische Frauen- und Männerbegegnung, Imkerverein, Vinzenzverein, Senioren, Circolo Culturale, Gruppe Saimo Frisch, Familienverband, Heimatpflegeverband, Handwerker, Pfarrgemeinde, Krippenfreunde, Bauernjugend, Bäuerinnen, KVV, Verein Toblacher Gespräche, Bildungsweg Pustertal.

